

**REMISIÓN DEL PARTE DETALLADO
DE LA ACCIÓN DE PURUARÁN EL 5 DE ENERO DE 1814**

CIRIACO DEL LLANO AL VIRREY CALLEJA

VALLADOLID, ENERO 21 DE 1814⁶⁶

Excelentísimo señor:

Según prometí a vuestra excelencia, con fecha siete de enero acompañé el detalle del ataque dado por las tropas de mi mando, en la hacienda de Puruarán, a los rebeldes cabecillas que en él se nombran.

Aunque digo a vuestra excelencia que acompañé el plano topográfico de la hacienda y nuestra posición, no va ahora, pues espero haya oportunidad más segura.

Merecen toda la consideración de vuestra excelencia, los cuerpos de que se compone el ejército, que tengo el honor de mandar. Su deseo, siempre claramente manifestado, de encontrarse con el enemigo, fue para mí la señal de que derrotaría a Morelos donde lo encontrase. Además la constancia en la trabajosa marcha, para llegar a Puruarán, no es del menor mérito; su patriotismo y valor, está bien acreditado; vuestra excelencia sabe mejor que yo, las dificultades que se encuentran, para transitar por caminos malísimos, en donde se escasea todo, aunque se tomen precauciones.

Yo espero que vuestra excelencia, en vista de todo, los distinguirá con alguna señal, de que se conozca que han contribuido en tan gloriosa jornada; y recordarán siempre con gusto, el nombre del jefe superior, que con tanto honor los ha distinguido.

Dios guarde a vuestra excelencia muchos años.

Valladolid, 21 de enero de 1814.- Excelentísimo señor, *Ciriaco de Llano*.- Duplicado.- Excelentísimo señor virrey, don Félix María Calleja del Rey.

⁶⁶ Hernández y Dávalos, *Colección*, VI-291.